



湖西の風

「生徒信条」

- ◇心身の鍛磨 ◇真理の探求
- ◇勤労の愛好 ◇情操の陶冶

令和7年11月25日 文責 村田



もうすぐ12月。2025年の締めくくりの月となります。いつまでも暑い日が続くものだなあと思っていたら、急に冷え込み、一気に秋の深まりを感じる11月でした。

10月後半には、1年生はふるさとウォーク、2年生は職場体験学習、3年生は事前第三者懇談会と、どの学年も大事な学びの場があり、11月も毎週のように、学習や練習の成果を発表する場や地域のイベントなどが続きました。そのような日々の中、校内外で活躍する頼もしい湖西中学生の姿がたくさん見られました。

2学期も残すところ4週間余りです。教育相談なども行い、今学期の学習面や生活面について振り返りながら、成果や課題を確認しています。そして、15日（月）からは三者懇談会です。生徒・保護者と担任で顔を合わせ懇談し、充実した時間にしたいと思います。3年生は進路決定に向けて、最終の確認の場になります。どうぞよろしくお願ひします。

1年生「ふるさとウォーク」

10月31日（金）に、郷土の歴史や偉人についての理解を深めるため、また、扇子の絵付け体験を通して、働くことや伝統を引き継ぐことの意義を学ぶというねらいをもち、ふるさとウォークを行いました。

残念ながら天候悪化を考慮し、行程を短縮する形で行い、約10kmを踏破することはできませんでしたが、藤樹書院では講師の方の話をしっかりと聞き、高島ミュージアムでは、高島市内の史跡について紹介される映像を興味深げに見て学ぶことができました。

学校到着後は、むくげの花の会の方々が焼いてくださった熱々の焼き芋をいただきました。香ばしい香りが漂う体育館で食べた焼き芋も、訪れた史跡等での学びも、子どもたちにとって、思い出深い活動となつたことと思います。



2年生「職場体験学習」

総合的な学習の時間の柱の一つである「生き方学習」の一環として、2年生が職場体験を行いました。将来の自分の生き方について考える機会をつくり、進路選択できる力や将来社会人として自立できる力を育てることをねらいとしています。

今年度は、10月27日（月）から30日（木）の4日間、市内の33の事業所で実習体験をさせていただきました。多くの事業所が生徒の受け入れにご協力くださったこと、また、生徒に温かさと厳しさをもってご指導いただきましたこと、心より感謝いたします。

2年生の生徒は、体験を通して働くことの意義や尊さ、厳しさなどを感得し、将来社会人として生きることの基礎的な素養を身に付けることができたのではないかと思います。

11月13日（木）には、4日間の体験のまとめとしてプレゼンテーションを作成し、発表会を行いました。保護者の方々にもご参観いただき中、自分の体験したことや感じたこと、また、多くの学びのなかでも、これから的生活で大切にしなければならないと思うことなどを堂々と発表してくれました。

2年生では、今回の学びや3学期の「志学の集い」を通し、自分を深く見つめ、将来の夢や目標をもつことにつなげていきたいといいます。



大活躍！ 湖西中駅伝メンバー

11月6日（木）にブロック駅伝大会、14日（金）には県駅伝大会が行われました。

ブロック駅伝には、男女ともに3チームが出場しました。各校の代表チームとの争いの中、湖西中選手団全員の“一秒を削り出す”“自己ベストを更新する”という熱い思いを感じさせる力走、仲間を応援する姿は本当に素晴らしい、感動を与えてもらいました。

駅伝メンバーの皆さん、冷たい風が吹く中の練習や早朝からの試走、そして、苦しいこともあったと思いますが練習をやり切り、素晴らしい成果を生み出しました。湖西中学校の代表として頑張ってくれた駅伝メンバーに、皆で「ありがとう。お疲れさま。」という気持ちを送りたいと思います。



学校地域合同防災学習

11月5日（水）には、学校地域合同防災学習を行いました。

避難訓練では、集合した後に、集団下校ができるよう字ごとに整列しなおしました。静かに整然と並ぶことができた湖西中生に、現在の集団の力を感じることができました。

そして、昨年制作した“かまどベンチ”で、防災飯（アイラップでご飯を炊く）を炊く訓練を行いました。校庭にはかまどがあり、そのかまど（普段はベンチとして使用）でお湯を沸かし、ポリ袋でご飯を炊き、おにぎりをつくって食べたという経験は、いざというときに生きて働く知恵となるのだものと思っています。

今回の活動にも、むくげの花の会や住民自治協議会の方々に大変ご支援をいただきました。



12月4日～10日は、学校人権週間です

世界人権宣言には「すべて人間は、生まれながらにして自由でありかつ尊厳と権利について平等である。」とあります。つまり「私たち人間はみんな人間らしく幸せに生きる権利をもっている」ということです。ところが、社会においては性別や心身の状況、社会的立場、年齢等、様々な理由から人間らしく生きる権利が守られていない出来事があります。これらを人権問題といいます。

湖西中では、生徒会が主となり、年間を通して人権について考える取組を進めています。今年の学校人権週間には、人権意識を高め普段の行動につなげられるよう、毎朝、生徒会作成の動画を視聴します。また、SDGsの17の目標をもとに、生徒全員の手で日めくり人権カレンダーを作成しました。教室等に掲示し、常に人権について考える一つのツールにしたいと考えています。

そして、5日（金）には、2年生が京都の「ツラツティ千本」という施設に行きます。人権（部落差別問題）や地域の歴史、まちづくりなどについて学び、差別の不当性についての認識を深め、単に過去の問題としてではなく、今の自分の生き方を見つめなおす機会とし、今後、さらに他者とともによりよく生きていこうとする力を育んでいきます。

12月の予定

日	曜	教育活動予定	下校時刻
1	月		全 16:10
2	火	1年ヨシ刈り⑤⑥	③ 15:55 ①②16:45
3	水	2年郷土料理実習（1組）	③ 13:30 ①②15:55
4	木	むくげの花の会・学校運営協議会 学校保健委員会 2年郷土料理実習（2組）	③ 15:55 ①②16:45
5	金	2年京都校外学習	③ 16:10 ①②16:45
8	月		全 14:55
9	火	生徒会役員選挙⑤⑥	③ 15:55 ①②16:45
10	水	球技大会	全 15:10
11	木	2年郷土料理実習（3組）	③ 16:10 ①②16:45
12	金	人権授業研究会⑤ (1-1, 2-3 14:35 下校)	残学級以外 13:35
15	月	消費者教育講座④（SNS講座） 三者懇談会	全 13:30
16	火	三者懇談会	③ 13:30 ①②14:30
17	水	三者懇談会	全 13:30
18	木	三者懇談会	③ 13:30 ①②14:30
19	金	三者懇談会	③ 13:30 ①②14:30
20	月	大掃除	全 14:40
23	火	終業式	全 12:15
25～28 全国都道府県対抗バレー大会 【3年小林さらさん出場】			
※12/27～1/4は学校閉庁日です。緊急の連絡は、 市役所代表 25-8000 にお願いします。			